
Jueves, 6
octubre 2011 19

�C OMUNICACIONES

Telefónica
despliega su plan
de contingencias
ante la crisis
� EL DÍA, S/C de Tenerife

Telefónica ha puesto enmarcha
su plan de contingencias para
asegurar el funcionamiento de
los servicios de telecomunica-
ciones vitales en El Hierro
ante una eventual erupción vol-
cánica. La operadora sostiene
que ha desarrollado este con-
junto de medidas con la antici-
pación suficiente y de acuerdo
al Plateca (Plan territorial de
emergencia de protección civil
de la ComunidadAutónoma de
Canarias).
Más de cien personas perte-

necientes a diferentes departa-
mentos de la compañía han sido
activadas y están actuando ya
para garantizar los servicios de
telecomunicaciones insulares,
dando prioridad a las comuni-
caciones de emergencia y
medios de seguridad, y a la vigi-
lancia de las grandes infraes-
tructuras. El plan contempla,
según la empresa, un despliegue
de medios técnicos y humanos
“sin precedentes” en la Isla.
Dirigentes territoriales de

Telefónica hanmantenido con-
tactos con los responsables del
Cabildo Insular de El Hierro, así
como con laDirecciónGeneral
de Seguridad y Emergencias y
la Dirección General de Tele-
comunicaciones del Gobierno
de Canarias.

�E XPERTOS

El Instituto
Geográfico no
ve indicios de una
próxima erupción
� EUROPA PRESS, Madrid

El Instituto Geográfico Nacio-
nal (IGN) no ve “ningún indi-
cio” de que vaya a producirse
una erupción volcánica en El
Hierro tras los seísmos regis-
trados en los últimos días, aun-
que considera que se trata de
una opción que “no se puede
descartar”.
En declaraciones a Europa

Press Televisión, el director de
la Red Sísmica Nacional del
IGN, Emilio Carreño, explicó
que en caso de que se produjese
una erupción “podría ser sub-
marina”, motivo por el que es
posible que la población “ni
siquiera se enterase de su exis-
tencia”.
El IGN y el CSIC están estu-

diando “patrones de comporta-
miento de otros casos similares
al de El Hierro en otras zonas
del mundo”.
Según Carreño, la experien-

cia histórica en la Isla revela que
al final del siglo XVIII “se pro-
dujeron una serie de terremotos
sentidos por la población”,
pero está en duda si en ese
momento “hubo erupción vol-
cánica”. Pese a ello, este
experto aclara que en el caso de
que se produjese una erupción
volcánica enEl Hierro, sus con-
secuencias “no serían muy
preocupantes”.

“Hay que recuperar la credibilidad de
la Isla tras el bestial impacto mediático”

Belén Allende
EXPRESIDENTA DEL CABILDO DE EL HIERRO

�SONNIA CHINEA, Valverde

Desde el 10 de septiembre no es
presidenta del Cabildo de El Hie-
rro como consecuencia de una
moción de censura presentada por
el PSC-PSOE y el PP. Desde la dis-
tancia que da estar en la oposición,
Belén Allende (CC) ve con preo-
cupación la alarma que ha gene-
rado la crisis sísmica dentro y fuera
de El Hierro, la parálisis de la acti-
vidad económica y la “errática”
política en materia de comunica-
ción de la corporación insular, que,
a su juicio, ha alimentado la
angustia y la sensación de inse-
guridad. Dispuesta a ayudar y a lle-
gar a un consenso para que se
adopten medidas que reviertan la
situación, echa en falta que se pon-
gan en marcha algunas de las
medidas para formar a la población
que estaban incluidas en el Plan de
Emergencia que su equipo dejó
cerrado antes de que se produjera
su salida del gobierno.

Los herreños están preocupados
por la paralización de la activi-
dad económica en la Isla. ¿Qué
evaluación hace de la gestión de
la crisis sísmica?
Hay una calma en el ambiente que
se traduce en una vuelta a la vida
normal, pero también en una casi
parálisis de la actividad que nos
preocupa. El sensacionalismo que
destapó la crisis sísmica también
disparó las alarmas de forma inne-
cesaria. La información no se
dirigió lo suficientemente bien para
hacer de este fenómeno una noti-
cia que debe divulgarse al mundo,
pero en sentido positivo. No
haberla sabido gestionar bien y que
haya habido muchos interlocuto-
res que no unificaban el mensaje
ha provocado que haya dado la
vuelta almundo de formanegativa.
Hay que recuperar la credibilidad
de la Isla, aunque será difícil por-
que el impacto mediático ha sido
bestial. El Hierro tiene que hacer
un esfuerzo y ser atendida por las
instituciones locales e insular,
pero también por el Gobierno
canario y el central, porque ha
metido la cuchara en esta situación
de crisis sísmica y también debe-
ríameterla en su recuperación eco-
nómica.

En La Restinga, varias empre-
sas dedicadas a la práctica del
buceo se quejan de que no solo
les están anulando reservas
hechas hace tiempo, sino de que
ya no reciben siquiera llamadas
para pedir información.
Es que da más sensación de inse-
guridad anunciar que el Open
Fotosub Isla de El Hierro no se
celebrará y que, sin embargo, no
se suspendan las inmersiones en el
Marde las Calmas. Si hubiera ima-
ginación se podría convertir en
algo espectacular, volver a recu-
perar la pasión con un condicio-
nante nuevo, que es el mundo de
las sensaciones bajo el agua visi-
tando rutas volcánicas submarinas.

Cuesta imaginar esa vuelta a la
normalidad cuando la Isla está
llena de militares, efectivos del
Cecoes, investigadores y perio-
distas.

En el Plan de Emergencias que
dejamos preparado antes de que se
produjese la moción de censura y
que ha reconocido el propio pre-
sidente del Cabildo (Alpidio
Armas), quedó bien definido y
diseñado de qué medios se iba a
dotar y los tiempos de seguridad
previstos. Sin embargo, el des-
pliegue que han hecho, si bien ha
tranquilizado a algunas personas,
también ha generado una sensación
de angustia. A veces, por querer
demostrar que se tienen controla-
dos muchos calderos al fuego, la
comida se te pega. El Cabildo tiene

que trabajar en aquellas medidas
que hagan que la población con-
viva con este fenómeno y sepa
reaccionar si se produce una emer-
gencia. Por eso, lo que yo haría son
simulacros para educar a la pobla-
ción civil de forma que esté adies-
trada y aleccionada para saber
cómo actuar.

¿Conoce la situación del túnel de
Los Roquillos? Mucha gente se
queja de que su cierre está
paralizando la economía.
La está estrangulando. En el último
pleno insular solicitamos que se

ALLENDE CRITICA el “sensacionalismo” que ha generado la crisis./ S.CH.

Los recortes presupuestarios son
necesarios, pero no deben afectar a los
servicios de seguridad y emergencias”“

habilitara la Residencia de Estu-
diantes de Valverde para que los
jóvenes de La Frontera se pudie-
ran quedar allí, puesto que se cons-
truyó para eso, cuando no había
túnel. Nos dijeron que no era posi-
ble porque allí se estaban alojando
los expertos que vinieron a estu-
diar este fenómeno.Apesar de que
pedimos información sobre el
estado del túnel, nos remitieron a
las noticias publicadas en los
medios de comunicación. Llama la
atención, no obstante, que sólo se
haya pedido un informe al Instituto
Geológico y Minero de España y
no a la Consejería de Obras Públi-
cas del Gobierno de Canarias, que
fue la encargada de ejecutar la
obra.

¿Qué opinión le merece la falsa
evacuación que se produjo en
Sabinosa y el Pozo de la Salud?
Como le dije antes, falló la polí-
tica de información. En las cinco
reuniones con el comité científico,
a las que asistía como presidenta,
dije que me negaba y me iba a
negar siempre a que la crisis sís-
mica se dirigiera y dirimiera como
se dirigió y dirimió la del año 2004
en Tenerife. A mí me tocó vivir
como diputada regional, y como
portavoz del área de Turismo, lo
que significaron dos años de con-
vulsas actuaciones en cuanto a no
tener un patrón de información que
diera tranquilidad y sosiego a la
población. Que hubiera tantos
focos de información abiertos e
informadores dando versiones
diferentes del problema que se
vivía en la Isla hizo que los chi-
charreros padecieran lo que sufrió
Tenerife, además del daño que se
hizo al sector del turismo. El
Comité de Dirección del Plan
Específico de Protección Civil y
Atención de Emergencias por
RiesgoVolcánico (Pevolca) debe-
ría recuperar la capacidad de ser
el único interlocutor que dé infor-
mación, evitando así que en el
panel de científicos tengamos no
solamente a los que están llevando
muy directamente esta crisis, que
son los acreditados y que están
desplazados desde el mes de julio
por el Instituto Geográfico Nacio-
nal (IGN) y por el Instituto Vol-
canológico de Canarias (Involcan),
sino amuchísimos expertos que no
sabemos de dónde han salido y que
dan una versión diferente del
tema una vez que se han sumado
al carro después del 23 de sep-
tiembre. Eso es malo porque da
mensajes contradictorios. Tam-
bién debería recapacitarse sobre los
recortes presupuestarios que, aun-
que necesarios, no deben afectar a
la seguridad y emergencias. Por
eso pongo en valor lo que ha sig-
nificado para los herreños el Cen-
tro Coordinador Insular de Emer-
gencias y Seguridad (Cecoi), junto
con una base de helicópteros fija
que tantas vidas ha salvado. Hay
un anuncio cierto de desmantelar
estos dos servicios e incluso que
se disminuya el número de efec-
tivos en Canarias y yo pediría una
importante reflexión por parte de
los grupos parlamentarios, que al
final serán los que tengan la
última decisión con su voto en los
presupuestos del próximo año.

La información no se ha dirigido lo
suficientemente bien como para que la noticia
diera la vuelta almundo como algo positivo”“
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